Mesdames, Messieurs,

Nous sommes réunis pour mettre à l'honneur Monsieur François HALLIEZ, gendarme depuis 18 ans, et présent au sein du PSIG de Caudry depuis 10 ans.

François HALLIEZ est né le 4 mai 1981. Originaire du Nord, il a effectué sa scolarité à Valenciennes jusqu'à la faculté de droit puis obtenu le concours de sous-officier de gendarmerie.

A l'âge de 19 ans, dès 2001, il a intégré l'école de sous-officier de gendarmerie du Mans. Son classement final de 18ème sur 120 lui a permis de choisir la région Nord Pas de Calais où il a intégré l'escadron de Valenciennes en tant que gendarme mobile. Puis il a eu l'occasion d'effectuer de nombreux déplacements en métropole, en outre-mer (Corse, Guadeloupe, Martinique, Nouvelle Calédonie) ainsi qu'à l'étranger (Kosovo).

De 2007 à 2009, François HALLIEZ a préparé l'examen technique d'officier de police judiciaire. Reçu 1^{er} des gendarmes du groupement de gendarmerie du Nord, il a rejoint la gendarmerie départementale au PSIG de Maubeuge en 2008 puis à Caudry au 1er juillet 2009. Cette unité opérationnelle lui a permis de renforcer ses compétences, notamment dans le domaine de l'intervention professionnelle et de la gestion administrative. Il a aussi pu préparer les jeunes gendarmes adjoint volontaires au concours de sous-officier. Il a obtenu le grade de chef en 2013 et a ainsi pu se positionner en tant que gradé d'encadrement de son unité.

François HALLIEZ a eu l'occasion, entre autres, d'effectuer au cours de son passage au PSIG de Caudry des missions de lutte régulières contre les trafics de stupéfiants, qui ont conduit à de nombreuses interpellations. Les enquêtes ont d'ailleurs fait l'objet d'une émission de télévision. Il a effectué de nombreuses interventions dont la plus marquante restera l'interpellation en flagrant délit en 2017 de dangereux malfaiteurs sur la commune d'Inchy qui ont tenté de renverser les militaires présents en prenant la fuite à bord d'un véhicule volé. Situation qui l'a conduit à faire usage de son arme pour protéger ses collègues.

Au cours de sa carrière de sous-officier, François HALLIEZ a été décoré par plusieurs médailles et distinctions :

- Citation à l'ordre du régiment avec médaille étoile de bronze
- Croix du combattant
- Médaille de la défense nationale agrafe gendarmerie nationale échelon or
- Médaille de la reconnaissance de la nation
- Médaille commémorative française
- Médaille de l'OTAN avec agrafe KOSOVO
- Médaille de la protection militaire du territoire avec agrafe « trident »
- A tout ceci s'ajoute de nombreuses lettres de félicitations

En 2016 il a préparé et obtenu la licence d'administration publique à l'IPAG de l'université de Valenciennes, puis s'est inscrit pour l'année 2017-2018 à une année de préparation du concours interne. Celle-ci s'est conclue par la réussite au concours d'attaché d'administration de l'État.

Il a donc rejoint en septembre 2018 la formation de l'IRA de Lille via la procédure de détachement. A l'issue du classement final où il a terminé 2ème de la promotion, François HALLIEZ a pu choisir un poste d'adjoint gestionnaire au collège Jean Jaurès de Lens. Il a obtenu en juillet 2019 un master d'administration publique gestion des services de l'État à l'IPAG de Valenciennes. Ces nombreuses compétences lui permettront, au cours de sa nouvelle carrière, d'exercer les métiers de cadre A.